

**NACIONES UNIDAS**



**ASAMBLEA GENERAL**  **CONSEJO DE SEGURIDAD**

Distr.  
GENERAL

A/35/167  
S/13875  
4 abril 1980

ESPAÑOL  
ORIGINAL: FRANCES/  
INGLES

ASAMBLEA GENERAL  
Trigésimo quinto período de sesiones  
Tema 22 de la lista preliminar\*  
LA SITUACION EN KAMPUCHEA

CONSEJO DE SEGURIDAD  
Trigésimo quinto año

Carta de fecha 3 de abril de 1980 dirigida al Secretario General  
por el Representante Permanente de Kampuchea Democrática ante  
las Naciones Unidas

Tengo el honor de transmitirle adjunto, para su información, un informe sobre la guerra popular de resistencia nacional contra la guerra de agresión y exterminación racial, perpetrada por los expansionistas vietnamitas publicado por el Ministerio de Información de Kampuchea Democrática.

Le agradecería que tuviera a bien distribuir este texto como documento oficial de la Asamblea General, en relación con el tema 22 de la lista preliminar, y como documento del Consejo de Seguridad.

(Firmado) THIUNN Prasith  
Embajador  
Representante Permanente  
de Kampuchea Democrática

\* A/35/50.

ANEXO

INFORME DE LA GUERRA POPULAR DE RESISTENCIA NACIONAL CONTRA  
LA GUERRA DE AGRESION Y EXTERMINACION RACIAL PERPETRADA POR  
LOS EXPANSIONISTAS VIETNAMITAS

En febrero de 1980, el ejército vietnamita de ocupación sufrió 16.000 bajas entre muertos y heridos en todo Kampuchea:

En febrero de 1980, es decir, en el quinto mes de la estación seca, el ejército vietnamita de ocupación está cada vez más estancado en todos los campos de batalla de Kampuchea y ha sufrido cada vez más bajas entre sus fuerzas vivas. Dichas pérdidas ascienden a 16.012 muertos o heridos, incluidos 15 oficiales superiores.

El Ejército Nacional y los guerrilleros de Kampuchea Democrática han frustrado el plan de Hanoi para la estación seca. La zona y las bases de las guerrillas y las regiones que están bajo el control del Gobierno de Kampuchea Democrática se han extendido y fortalecido en comparación con la estación lluviosa anterior. El distrito de Thmar Baing (provincia de Koh Kong) y las regiones montañosas de los distritos de Maung y Sangke (provincia de Battambang, zona noroccidental) han sido liberados. El Ejército Nacional y los guerrilleros de Kampuchea Democrática han asumido el control de 40 puestos enemigos, han destruido tres cuarteles de mando, 10 instalaciones militares, 5 depósitos de municiones, un vehículo blindado, 30 vehículos, un cañón de 1.105 mm y una considerable cantidad de armamentos y equipo militar diverso.

Además, en el curso del mes de febrero se ha extendido la red de defensa equipada con armas tradicionales como trampas explosivas y trampas de resorte y se han cortado varias líneas de comunicaciones enemigas.

Resultados de los combates de los meses de enero y febrero de 1980 en el frente nororiental:

En enero y febrero de 1980, en el frente nororiental, las tropas vietnamitas de ocupación sufrieron 2.089 bajas, entre muertos y heridos, 1.325 de las cuales se produjeron a causa de trampas explosivas provistas de estacas envenenadas y otras armas tradicionales. Además, destruyeron cinco vehículos, dos operadores de radio, dos puestos de mando y dos depósitos de municiones.

Los guerrilleros han liberado varias localidades: Koh Manheul y Chimiert (provincia de Mondulkiri), Talay, Aur Nonong, así como algunas partes del territorio al norte de Siempang y entre el río Se San y la frontera con Laos.

Resultados de los combates del mes de febrero en el frente de Koh Manheul y Chimiert:  
2.685 bajas enemigas entre muertos y heridos

A fin de quebrar la ofensiva vietnamita de la estación seca, el Ejército Nacional y los guerrilleros de Kampuchea Democrática han desplegado todos sus esfuerzos y habilidad. Han infligido diariamente graves pérdidas a las tropas

vietnamitas, las han inmovilizado de manera tal que éstas no han podido acudir en ayuda de sus compañeros del frente noroccidental.

En el curso de febrero de 1980, las tropas vietnamitas sufrieron 2.685 bajas, entre muertos y heridos en este frente. Se han destruido o capturado varias instalaciones de defensa enemigas y una considerable cantidad de armas, municiones y equipo militar. A fines de febrero, el Ejército Nacional y los guerrilleros de Kampuchea Democrática han asumido el control del frente de Trapeaing, Trav y de las carreteras que van hacia el norte y hacia el sur de esta localidad.

1.427 Vietnamitas quedan fuera de combate en el frente de la zona central en febrero:

En el frente de la zona central, tras haber frustrado las dos campañas de limpieza en gran escala de la estación seca, el Ejército Nacional y los guerrilleros de Kampuchea Democrática han perpetrado ataques contra las tropas vietnamitas de ocupación. En febrero de 1980, les infligieron 1.427 bajas, entre muertos y heridos, destruyeron tres semirremolcadores y capturaron una cantidad considerable de armamentos, municiones y alimentos enlatados enviados por organismos de socorro humanitario al pueblo de Kampuchea y desviados por el ejército vietnamita de ocupación.

Noticias de los distintos frentes:

1. Frente sudoccidental: Ataque contra la ciudad de Koh Kong:

Las unidades de guerrilla de Kampuchea Democrática perpetraron un ataque especial contra la ciudad principal de la provincia de Koh Kong durante la noche del 16 al 17 de marzo de 1980. Dieron muerte e hirieron a 60 ocupantes vietnamitas y destruyeron un avión de 1.105 mm y el cuartel de mando enemigo.

Además de este ataque contra Koh Kong, continúan infligiendo graves pérdidas al enemigo en Kirivong (200 muertos o heridos en 5 ataques) así como en la parte baja de la provincia.

En el curso de los combates que tuvieron lugar entre el 20 y el 27 de febrero en los distritos de Tram Kak, Chhouk, Tou, Meas y Ankor Chey, los ocupantes vietnamitas sufrieron 220 bajas. En Kampong Som, entre el 9 y el 11 de marzo sufrieron otras 93 bajas.

2. Frente septentrional: liberación de territorios

Se han liberado varias aldeas en la zona septentrional. El 3 de marzo, durante un ataque especial perpetrado contra el fuerte enemigo en Pratheat (distrito de Sangkum Thmey, provincia de Preah Vihear), los guerrilleros destruyeron dos puestos enemigos, un depósito de municiones, un almacén de alimentos y liberaron la aldea.

En el distrito de Srey Snam (provincia de Siemreap), los guerrilleros han liberado 4 aldeas en dos días, el 19 y el 20 de marzo. Han perpetrado ataques contra las tropas vietnamitas estacionadas en Toek Thla.

### 3. Frente noroccidental:

En los sectores de Pailin y Samlaut, el Ejército Nacional y los guerrilleros de Kampuchea Democrática intensifican y aumentan sus ataques contra las tropas vietnamitas de ocupación en muchos lugares. Los días 12 y 16 de marzo, se capturaron tropas vietnamitas en emboscadas tendidas en Spean Dek, en la carretera No. 10. El 17 de marzo dichas tropas tuvieron que evacuar dos posiciones al sur de Aur Chor y en Treng, y se destruyó el cuartel de mando de la división. Las tropas vietnamitas sufrieron 750 bajas en una semana.

El 13 de marzo, se dio muerte a un comandante de batallón vietnamita en el sector de Bavel, en las proximidades de la frontera entre Kampuchea y Tailandia. El 17 de marzo, se incendiaron 3 construcciones militares en el monte No. 187. En este sector, se aniquilaron 200 agresores vietnamitas en el curso de una semana.

En el mismo frente noroccidental, durante la segunda mitad de febrero, se infligieron 53 pérdidas entre los agresores vietnamitas en los portales de la ciudad principal del distrito de Maung.

### 4. Frente nororiental:

Durante los 10 primeros días de marzo, el Ejército Nacional y los guerrilleros han perpetrado numerosos ataques en el curso de los cuales se han infligido 125 pérdidas entre los invasores vietnamitas. Se ha liberado la aldea de Nheus.

### 5. Frente oriental:

El Ejército Nacional y los guerrilleros continúan perpetrando ataques contra el ejército vietnamita de invasión a lo largo de la carretera No. 7. Del 20 al 29 de febrero, les han asestado duros golpes, en particular en Pratheat, Chup, Krek y Vihear Luong. Se dio muerte a 50 enemigos.

### 6. Frente occidental:

Del 10 al 13 de marzo se aniquilaron 123 enemigos en la parte occidental del distrito de Leach y se capturó un puesto enemigo. En el sector de Kampong Chhnang, del 22 al 25 de febrero, se infligieron 58 pérdidas entre los invasores vietnamitas en el curso de 5 ataques perpetrados por las unidades de guerrilla de Kampuchea Democrática.

In general, según los comunicados del frente correspondientes al período del 21 al 27 de marzo, se infligieron 3.042 pérdidas entre los invasores vietnamitas, es decir, un promedio diario de 433 vietnamitas muertos o heridos.

---

(Noticias emitidas por el Ministerio de Información de Kampuchea Democrática)